Ansias de poder sin importarles la pandemia

Las personas de los grupos políticos que quieren revocar a los alcaldes actuales elegidos por el voto popular, lo hacen más que todo dolidos porque no han podido tener y disfrutar de nombramientos y contratos como lo estaban esperando. La prensa dice que al país le cuestan 200 mil millones de pesos los 67 alcaldes señalados para dicho proceso de revocatoria; es decir casi 300 millones por cada uno en promedio. La pregunta es: ¿Por qué no dejan que termine el periodo de mandato del alcalde y luego los "revocatoristas" contratan abogados para investigarlo? ¿Por qué al alcalde anterior no trataron de revocarlo cuando quiso hacer el contrato con la empresa Vitalogic y/o además dejó la ciudad inundada de mototaxistas? ¿o será que quiere recuperar los dineros del sueldo que donó a los estudiantes que decía estar ayudando? ¿Por qué no le hacen revocatoria a funcionarios de la gobernación y del congreso también elegidos por voto popular que están siendo investigados por actos de corrupción? Porque talvez el que los manda no podría seguirlos dejando de empleados, debido a que en esas entidades él no mandaba. De todas maneras, los 300 millones de la revocatoria del alcalde de Bucaramanga los pagaremos los ciudadanos honestos, trabajadores y éticos con los impuestos y, que no estamos detrás de contratos o de ínfulas de politiqueros que buscan ganar salarios porque talvez no saben hacer ninguna otra labor para el bien de la sociedad. La revocatoria la deberían pagar las personas o grupos políticos que la promueven y realizan; pero la ley es muy laxa y permite esta serie de malgasto re-

FRASE DEL DÍA

Donde no hay consideración hacia los ancianos, no hay futuro para los jóvenes... 99

Papa Francisco

queridas para urgencias en este país tan desigual. Deberían exigir 141.768 más 1 firmas para revocar debido a que deberían también ser superior a los votos que eligieron. Con estos comportamientos demuestran su verdadera conciencia social y humana al tratar de llegar al poder de la ciudad, sin importarles los gastos de logística y atención impredecibles que conllevan esta época tan difícil, y cuando se están presentando mayor número de fallecidos por el virus.

Guillermo Beltrán



¡Salvemos nuestros pulmones!

Al gobierno local (en realidad es la Sociedad de Mejoras Públicas) no se le ha ocurrido una mejor idea que pensar en acabar con los árboles, pulmones importantes en el parque de las Mejoras Publicas... ¡para reemplazarlo por un parque sintético! ¿será que este tipo de edificios nos van a llenar los pulmones de oxígeno? Ya les parece poco las enfermedades que están hoy desarrollándose, para pretender ahora acabar con los pulmones de la ciudad que purifican el aire sucio que existe; ¿por qué no dejan la naturaleza en paz? ¿no entienden que es lo más valioso que tenemos? caminamos, respiramos, nos refrescamos y es el hogar de muchas aves.... es el colmo que no haya conciencia, y los señores encargados de cuidar el medio ambiente, espero que estén protestando y haciendo algo, moviéndose, que no les vayan a copiar a los congresistas que solo calientan las sillas y duermen, actúen a tiempo; porque son árboles importantes que jamás se van a recuperar y que tantos años nos han acompañado. Los árboles no nacieron ayer, tienen décadas creciendo y favoreciendo nuestro hábitat y hay que buscar salvarlos de la mano destructora del hombre materialista que valora más una estructura de cemento. ¿Es que no hay suficientes canchas en la ciudad? Dejen en paz los parques, déjenos respirar el aire puro y su frescura al salir a caminar... antiguamente podíamos disfrutar de salir, sin tener que exterminar con el medio ambiente. Dejen un buen ejemplo a sus hijos, irespeten la vida!

Marina Cortés de Plata

Las estrellas del Tolima

Apreciados señores, el deporte Tolima se ganó su tercera estrella y está celebrando con bombos y platillos. Mirando el equipo del Bucaramanga, hay poco interés por ganarse al menos una estrella en el balompié colombiano. Corría 1997 y un desfile impresionante en chivas y carros recorrimos toda la cuidad pensando que esta vez Bucaramanga era el campeón, pero ganó América. Las emisoras nos hicieron la publicidad. Hoy 24 años después recordamos aquella hazaña que se

Saulo Méndez

nos fue de las manos.



Presidenta de ProColombia



Santander en la reactivación mundial

I mundo está mostrando importantes señales de recuperación en el intercambio de bienes y servicios. Así lo dice el Global Trade Update, el más reciente informe de la Unctad, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo, organismo dependiente de la ONU, señalando que la demanda internacional está creciendo cada vez más, incluso a niveles precovid, luego de la incertidumbre que generó la pandemia en el intercambio de bienes y servicios a nivel mundial.

Según este análisis, en el primer trimes-

66 Sin lugar a

duda, esto da

que el mundo

va a tener un

apetito cada

vez más alto

en su consu-

mo general,

por lo que

Santander

puede tener

un rol prota-

gónico. 99

muestras de

tre de 2021 el valor del comercio internacional creció aproximadamente 10% comparado con el mismo periodo del año anterior, y 3% en relación con los primeros tres meses de 2019, es decir, antes de la pandemia.

La Unctad espera que el valor del comercio mundial de bienes y servicios alcance los US\$6,6 billones en el segundo trimestre del

año, lo que equivale a un aumento interanual de alrededor de 31% en relación con el punto más bajo de 2020. Y su pronóstico anual es de un crecimiento del comercio para 2021 en torno a 16% en valores.

Sin lugar a duda, esto da muestras de que el mundo va a tener un apetito cada vez más alto en su consumo general, por lo que Santander puede tener un rol protagónico.

Lo venía demostrando en el arranque del año, registrando en los primeros meses de este 2021 un aumento de 21,4% en sus exportaciones, que llegaron a US\$135,2 millones.

En los primeros cuatro meses del año, vimos cómo café verde, carne bovina, frutas frescas, tabaco y cacao, fueron los subsectores que lideraron las exportaciones del departamento. Allí los destinos que más compraron bienes de Santander fueron Estados Unidos, Canadá, Finlandia y México.

Desde ProColombia seguiremos trabajando en acompañar a los empresarios a detectar estas y más oportunidades en mercados internacionales, ya que la reactivación económica en exportaciones es una realidad y debe continuar siendo un motor de crecimiento y desarrollo para el país, así como de mejores posibilidades para todos.





Jaime Del Río / VANGUARDIA

Una sede de Servientrega, un cajero automático, un automóvil y una motocicleta fueron blanco de los actos vandálicos cometidos por algunos individuos, en medio de la manifestación y de los desmanes ocurridos en la noche del pasado miércoles, luego de una marcha que fue convocada por colectivos juveniles en Bucaramanga.

SANTIAGO GÓMEZ

Economista santiagogomezmejia@gmail.com

Otro meme más

l 22 de abril entró en vigor el Acuerdo de Escazú, primer tratado ambiental regional vinculante y que versa sobre acceso a la información, participación pública y acceso a la justicia en temas referidos a los recursos naturales.

A pesar de que el gobierno ha defendido de manera vehemente su firma y de que lo radicó con mensaje de urgencia, el Congreso embolató su ratificación porque un bloque de congresistas, liderados paradójicamente por el Centro Democrático (que algunas veces actúa como partido de oposición) considera que limita la inversión y pone en riesgo la soberanía nacional, mientras el Ministerio de Ambiente argumenta que tiene un "gran valor asociado a poder desarrollar una jurisdicción ambiental que permita castigar de manera más severa" a quienes atentan contra el medio

ambiente.

Adicionalmente, el acuerdo protege a defensores ambientales (Colombia ocupa el primer lugar con más personas defensoras de la tierra y el territorio masacrados en el mundo), permite alinear al sector productivo con las nuevas necesidades de consumo responsable de la ciudadanía (en los últimos 5 años las búsquedas en Google de productos sostenibles han crecido en un 63%) y da acceso a los países firmantes a nuevas líneas de crédito del BID en esta área estratégica de desa-

66 De ser así, Duque pasaría también a la historia como el primer presidente bajo cuyo mandato el Congreso rechazó un tratado internacional, agregando a su larga lista de promesas incumplidas una más. 99

rrollo. También, Escazú da seguridad jurídica a inversionistas y puede, por esa vía favorecer inversión extranjera en sectores económicos ambientalmente responsables.

Pasado mañana puede definirse la participación del gobierno colombiano en dicho acuerdo o se puede enterrar definitivamente por vencimiento de términos. De ser así, Duque pasaría también a la historia como el primer presidente bajo cuyo mandato el Congreso rechazó un tratado internacional, agregando a su larga lista de promesas incumplidas una más. Una que puede resultar muy costosa en términos políticos, pero también económicos. La presidencia meme agregaría un nuevo trofeo a su vitrina, el del presidente Duque anunciando -como si estuviera contando los minutos para la caída de Maduro u observando el cronograma de 100 días para reconstruir Providencia- que la semana del 19 de diciembre de 2020, hace siete meses, Colombia firmaría el Acuerdo de Escazú.



Director Ejecutivo de Prosantander



Transición energética: una oportunidad para Santander

n el libro Cómo evitar un desastre climático, Bill Gates confiesa que no comprendía el cambio climático y concluye que el reto es generar más electricidad, pero sin emitir gases de efecto invernadero (GEI). Como dijo Jan Eliasson, ex vicesecretario General de las Naciones Unidas, "no hay plan B, porque no hay planeta B". Algunos dirán que esta situación no les compete a los países en desarrollo pues no son los principales generadores de GEI. De hecho, Colombia tan solo genera el 0,57% de las emisiones mundiales.

Sin embargo, la conciencia ambiental es cada vez mayor y los patrones de comercio empiezan a cambiar radicalmente. El costo de los paneles solares ha disminuido en un 85% en una década y algunas empresas comienzan a exigir la huella de carbono para poder intercambiar bienes y servicios. Según Ricardo Hausmann, al mismo tiempo que esta situación pone limitaciones, se crean nuevas industrias, mercados, y oportunidades de inserción en cadenas de producción global.

En este sentido, el gobierno nacional le ha apostado a la transición energética, es decir, a un cambio de un sistema basado predominantemente en el consumo de combustibles fósiles, hacia matrices con mayor participación de energías renovables. Con la reciente aprobación de Ley de Transición Energética, se mejoran y establecen beneficios tributarios (cero arancel e IVA, etc.) para inversiones y equipos en energías renovables no convencionales como la eólica, solar y de hidrógeno, y para proyectos de eficiencia energética, pequeñas hidroeléctricas y de captura de carbono.

Santander evidencia un gran potencial para aprovechar estos incentivos. Ya hay 40 proyectos de granjas solares en formulación (entre los cuales está la de la Mesa de los Santos) que suman 1,2 billones de dólares y que aumentarían en 60% la producción actual de energía. Asimismo, viene en aumento la instalación de paneles solares de pequeña escala. Y se cuenta con reservorios de petróleo y gas en los cuales se podría almacenar el carbono capturado.

Hay más potencialidades. Sin embargo, tal como se señaló en el foro de Vanguardia "Energías Renovables", se requiere un mayor apoyo por parte de las entidades territoriales y la agilidad en los trámites ante la CDMB y la CAS. La transición energética y la captura de carbono en el departamento podrían convertirse en un motor de la reactivación económica y un aporte al mayor desafío que afronta la humanidad.



 \oplus